

LA DEMOCRACIA CRISTIANA FRENTE A LA ESCUELA NACIONAL UNIFICADA

Secretaría Nacional del P.D.C. Marzo de 1973

El Partido Demócrata Cristiano ante el Informe del Ministerio de Educación acerca de la Escuela Nacional Unificada, señala que:

1.— El país ha sido sorprendido por un proyecto de carácter educacional que intenta reemplazar el actual sistema educacional, comprometiendo con ello los valores culturales del pueblo chileno.

2.— La Democracia Cristiana está consciente de la necesidad de adecuar y perfeccionar el sistema educacional vigente, según las necesidades del desarrollo económico, social y cultural del actual momento, ya que fue la iniciadora e impulsora de una profunda transformación educacional, que tuvo como objetivo integrar la educación a los fines y metas del desarrollo del país, de acuerdo a un proceso de cambios, fiel reflejo del pensamiento mayoritario.

3.— La Reforma Educacional iniciada por nuestro Gobierno, como una primera etapa, contiene los principios y fundamentos que hoy se ven reflejados, de algún modo, en el actual esquema de la Escuela Nacional Unificada. De ahí nuestras coincidencias en el Congreso Nacional de Educación (diciembre de 1971) acerca de la idea de una escuela nacional unificada, caracterizada por los principios de pluralismo, democracia y plena participación.

- 4.— Sin embargo, los antecedentes e informaciones entregados por las autoridades del Gobierno hasta el momento, sobre la E.N.U., en su contenido y procedimientos resultan ser inconsultos, contradictorios, incompletos, sectarios, precipitados e inconstitucionales.
 - —Inconsultos: pues, ha existido una falta de participación real de la comunidad nacional, contraviniendo con ello los acuerdos expresos del Congreso Nacional de Educación.
 - —Contradictorios: puesto que pretenden conciliar declaraciones de democracia y pluralismo con afirmaciones de neto corte ideológico identificables claramente con los fines y métodos del Gobierno minoritario de la Unidad Popular.
 - —Incompletos: ya que el informe sobre la E.N.U. que se conoce es sólo una formulación de fines y principios educacionales sin mayor desarrollo.
 - —Sectarios: debido a que, no obstante la pretendida argumentación de carácter técnico educacional, se intenta desconocer los logros y significado de la actual reforma educacional vigente, puesta en práctica por el Gobierno D.C., pese a que estuvo en todo momento inspirada en los avances de la educación moderna, lo que fue reconocido por los más altos organismos internacionales.
 - —Precipitados: porque pretenden imponer de aquí al 1º de junio toda una nueva estructura educacional, sin contar con un adecuado respaldo técnico-pedagógico, administrativo, jurídico y presupuestario. Todo lo cual puede conducir a una situación anárquica de imprevisibles consecuencias.
 - —Increstitucionales: ya que el informe aludido, hasta el momento, en su espíritu y procedimiento, atenta contra las disposiciones constitucionales contempladas en el capítulo III de las Garantías Constitucionales, Art. 10. Nº 7.

POR LO TANTO, LA DEMOCRACIA CRISTIANA DECLARA QUE:

- —Conforme a lo antes señalado, el PDC expresa su oposición al proyecto sobre la Escuela Nacional Unificada de este Gobierno en los términos en que está presentado.
- —Por otra parte, está dispuesto a considerar un proyecto de ley sobre la Escuela Nacional Unificada que contenga como condición previa una estructura de democratización que posibilite una plena y real participación de la comunidad en la discusión y puesta en marcha de la E.N.U., a través de un debate nacional.
- —Se opone y opondrá sin vacilaciones de ninguna especie a todo intento de utilizar ideológica y políticamente cualquier cambio educacional que se pretenda.

FINALMENTE LA DEMOCRACIA CRISTIANA:

- —Llama a la movilización de todos sus dirigentes y bases con el fin de analizar y discutir el proyecto sobre la E.N.U.
- —Instruye a sus parlamentarios para que inicien de inmediato el estudio y análisis de la E.N.U. en sus aspectos legislativos y jurídicos.
- —Insta a los trabajadores DC de la educación a incorporarse, a través de su Agrupación Nacional (ANATE), a las tareas de organización para difundir en todas las bases la posición del Partido.
- —Por último, el Partido Demócrata Cristiano se hace el deber de señalar que nos encontramos frente a una situación que compete a todos
 los chilenos y no exclusivamente a un partido político. Por lo tanto, pone a disposición de la comunidad nacional sus cuadros técnicos, políticos
 y de base, para ayudar a definir la orientación
 y futuro de la educación chilena.

DIRECTIVA NACIONAL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO